

Palabras del Director de la Dirección de Educación, Cnel. (Av.) Daniel Cervantes

Ceremonia del 20.º aniversario de la Dirección de Educación de la Fuerza Aérea Uruguaya.
Fecha: 16 de agosto de 2024.

Señor Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea, General del Aire Don Luis H. De León, permítame en su nombre saludar a los aquí presentes, quienes han tenido la consideración de realizar un alto en sus actividades, para acompañarnos en el vigésimo aniversario de la Dirección de Educación de la Fuerza Aérea Uruguaya.

Hace 20 años la antigua División Enseñanza daba paso a la creación de la actual Dirección de Educación, lo cual permitiría a posterior contar con una entidad de mayor relevancia, a los efectos de interactuar con los demás actores del sistema educativo nacional, así como también propiciar vínculos en la que refiere a capacitación con entidades internacionales.

Durante el trascurso de estas 2 décadas, se han generado importantes avances en al ámbito educativo de la Fuerza, pero si quisiéramos marcar los tres hitos más importantes, podríamos enumerar los siguientes:

El reconociendo de Curso de formación de aerotécnicos de la Escuela Técnica de Aeronáutica como Bachillerato de la mano del convenio celebrado con la Dirección General de Educación Técnica Profesional / UTU en el año 2012, dándose paso así al Bachillerato Tecnológico Aeronáutico, siendo este además reconocido por DINACIA dentro del marco de la LAR 147, formando en la actualidad tanto alumnos militares, como civiles.

En el año 2017 sería el turno de la Escuela Militar de Aeronáutica, su carrera para la formación de Señores Oficiales alcanzaría el reconocimiento del Ministerio de Educación y Cultura como Licenciatura, elevando así su prestigio y permitiendo a sus egresados acceder a capacitaciones posteriores de mayor nivel, como lo pueden ser Maestrías en temas de interés para la Fuerza Aérea.

Llegamos al 2024, en cual nos encuentra en el proceso final para aprobación ante el MEC de la "Maestría en Estrategia Espacial de Defensa" la cual se prevé de inicio en 2025 en la Escuela de Comando y Estado Mayor Aéreo, en la cual podrán participar alumnos militares y civiles nacionales y también extranjeros.

Cambiando de tema, en el presente año en el marco del convenio con el Centro Regional Universitario de Córdoba del Instituto Universitario Aeronáutico, dependiente de la Fuerza Aérea Argentina, se ha logrado que una Señora Oficial comience la carrera de Ingeniería Aeroespacial de forma presencial en ese mismo Instituto, lo cual no sucedía desde hace muchos años, siendo esta formación de gran interés para nuestra Institución.

En lo que refiere a convenios de carácter educativo, a fines del pasado año se ha firmado un acuerdo específico de capacitación con la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina, en al marco del cual acaba de dictarse un curso del Software Solid Edge de la empresa Siemens, que permite el diseño asistido por computadora con cálculo integrado. Esta herramienta es utilizada a nivel mundial en el diseño de aeronaves, así como también, para llevar adelante el programa de mantenimiento de las mismas. En este primer evento participaron alumnos de UTEC, de la Facultad de Ingeniería y de nuestra Fuerza, en un formato virtual sumado a dos instancias presenciales, una en la UTEC de la Ciudad de Rivera y otra en la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, en la ciudad Córdoba.

En el presente año se ha retomado también el vínculo con el Centro de Estudios de Defensa Hemisférica William J. Perry a través de la Embajada de los Estados Unidos, participando nuestra Fuerza en el “Curso de Pedagogía para Instituciones Educativas de Defensa” en formato virtual.

Por otra parte, se ha trabajado en coordinación con la Brigada Aérea III y en específico con el Escuadrón de Operaciones Especiales, para ampliar la cantidad de instructores y operadores del simulador de tiro, en virtud de la próxima implementación de un nuevo fusil orgánico para la Fuerza, tomando en cuenta el esfuerzo de capacitación que ello conlleva.

Todo lo anterior no sería posible sin el apoyo de todos los Comandos, Unidades Institutos, Direcciones y Servicios de la Fuerza, que colaboran día a día con las tareas que esta Dirección debe llevar adelante, vaya nuestro sincero agradecimiento.

También quisiera agradecer a las Instituciones que hoy nos acompañan como lo son el Ejército Nacional, Armada Nacional, Dirección General de Educación Técnico Profesional / UTU y la Universidad Tecnología UTEC, por su permanente apoyo y colaboración.

Ahora quiero dirigirme al personal y los asesores técnicos de esta Dirección, reconociendo su compromiso permanente, que día a día permite el correcto funcionamiento de los procesos, para los cuales con iniciativa logran sortear los obstáculos que se presenten.

Hago en este punto una mención especial al Sgto. (SG) Jalbym Llanes, que a principios del presente año y luego de luchar con una feroz enfermedad a partido hacia la eternidad, agradecerle su dedicación y compromiso con esta Dirección, además del compañerismo y dotes de buena persona, siempre lo tendremos presente en nuestra memoria. Estaba previsto la entrega de un reconocimiento a su Señora Esposa que por razones de fuerza mayor no ha podido estar presente.

En otro orden, con el advenimiento de la Inteligencia Artificial, mucho de lo que conocemos cambiará y la educación o la forma de educar no será seguramente la excepción. El mundo virtual ofrece un sin número de oportunidades, pero también representa amenazas en ciberseguridad, donde la formación del personal técnico de soporte, así como del usuario final será fundamental, es por ello que esta Dirección está haciendo foco en esta temática de modo de dar una respuesta adecuada a la Fuerza en lo que refiere a la capacitación.

Para finalizar, quisiera dejar como reflexión una frase de Nelson Mandela: “La educación es el arma más potente que puedes usar para cambiar el mundo”.

Muchas gracias.